

屋外トイレの清掃についてどうなっているか

市長／現状を確認し、早急に改善を図るよう指示した。



小林 知誠 議員

交通安全について

議員 小林小学校の通学歩道はどうなっているか。また、布津町貝崎バス停付近の信号機の改良要求、野田バス停付近の横断歩道の安全確保の要求について、市の対応を伺いたい。

市長 小林小学校の通学路については、島原振興局でも歩道の整備が必要であると認識しており、早期の事業化に向け検討中である。

総務部長 信号機の、押

しボタン式から感知式への変更の要望については、自治会から、交通安全施設設置申出書を市へ提出していただき、市から要望書を付して警察へ進達する。

野田バス停付近の横断歩道については、交通事故発生危険性は高いと認識している。信号機の設置については、引き続き警察に要望する。

トイレの清掃・改修について

議員 12月の議会で要求した、屋外トイレの清掃について、その後の対応を伺いたい。

総務部長 現状を確認した。便器・手洗い器・床タイルの黒ずみ・黄ばみ・内壁外壁の劣化・汚れ・自動水栓の故障など改善すべき点があった。清掃については、既に専門業者に発注を行った。また、照明設備や便器の洋式化については、来年度実施するよう検討を進めている。加津佐の道路公園の

トイレについては、建物・設備の改修を県にお願いした。また、日常的な清掃については、仕様書の策定を進めている。



深江運動場トイレ（業者清掃後）

市民サービスについて

議員 深江町のふれあいの家は、年末4日・年始4日、合計8日間休みである。休みを短くして欲しいとの要求がある。

福祉保健部長 社会福祉協議会との協議の中で、対応を進めていきたい。

義務教育学校については紙面の都合で割愛します。



現在、大学・専門学校生への奨学金は3万円だが、額を引き上げるべき

市長／しっかりと考えていかなければいけない課題なので、検討していく。



柴田 恭成 議員

人口減少対策について

議員 人口減少は、地方交付税にも影響すると思うが、一人減ると幾ら位影響すると思うか。

財務課長 年度によって違うが、概ね14～15万程度影響すると思う。

議員 そうすると、年間700人減少すると、約1億くらい交付税にも影響してくる訳で、人口減少対策を真剣に考えていかねばならないと思うが。

副市長 何を重点に今後の方策を進めていくか絞

り込んで、対策を実施していかなければならないと思っている。

議員 人口減少に歯止めをかけていくためには、今ある誘致企業や、地域の地場産業に力を入れていくことが重要だと思うが。

市長 南島原市として、急速に減らないように、今の人口が維持できるような方策を考えていかねばならないと思う。

議員 基幹産業である農業や、水産業や、素麺業などに力を入れていくことが重要で、農業後継者対策には所得の安定化対策が必要で、そのため、圃場整備等について、受益者負担は要らないんじゃないかと思うが。

農林水産部長 担い手農家等に、農地を55%以上集積するという条件があるが、工事については、実質ゼロということで推進している。

市長 そういう制度を知らない方も居られると思うので、周知を徹底する

ように要望する。

議員 市営住宅には所得制限があるので、所得の高い若い方たちが入居できる公営住宅で、特公賃（特定公共賃貸住宅）建設を考えたかどうか。

市長 若い人たちがここに住んで、子供を育てることが出来るように、市として前向きに取り組まなければならないと思う。

議員 学校給食費についても、幾らかでも補助を入れて、子育て支援に力を入れることを公約に掲げるべきだと思うが、如何か。

市長 しっかりと考えていかねばならない課題であるので、検討していきたいと思う。



給食風景